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Protokoll Hauptversammlung 

Datum Uhrzeit Ort 

11. Juni 2022 14:00 Uhr St. Josef Frankfurt Bornheim 
 

Moderation Dominik Müller 

Protokoll Veronika Dörffler 

Anwesend 23 Mitglieder, 2 Fördermitglieder 

Entschuldigt 11 Mitglieder 

Gäste  2 Personen 

 

Top Inhalt 

1. Begrüßung / Eröffnung der Hauptversammlung 

• Dominik Müller begrüßt alle anwesenden Mitglieder und eröffnet die Sitzung 

• Es wird auf die Anwesenheitsliste hingewiesen, in welcher sich alle Anwesenden inkl. Gäste 
einzutragen haben. 

2. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder 

• Dominik Müller bittet die Anwesenden sich zu erheben und eine Gedenkminute abzuhalten. 

3. Feststellen der Beschlussfähigkeit 

• Die Einladungen wurden am 18.05.2022 postalisch versandt. Zusätzlich haben alle 
Mitglieder, welche eine Mailadresse angegeben haben, die Einladung per Mail erhalten. Die 
Testsendung wurde am 19.05.2022 empfangen. Zusätzlich ist der Termin der Website (ohne 
Uhrzeit) und Facebook zu entnehmen. 

• Die HV gilt als stimmberechtigt, wenn mindestens 1/3 des gewählten Vorstandes (1,6 
Vorstände) und 15% der wahlberechtigten Mitglieder (16 Mitglieder) anwesend sind. 

• Der Vorstand stellt fest: die Versammlung ist beschlussfähig. 

• Insgesamt sind 23 Wahlstimmen (zu anfangs 22 Wahlstimmen) anwesend und 02 

Gäste/Fördermitglieder. 

4. Anträge (Eingänge)  

Fristgerecht eingegangen: 

• Es sind fünf schriftliche Anträge fristgerecht eingegangen. 

• Die Anträge werden in Punkt 11 behandelt. 
• Antrag vom 27.10.2021 – Ehrenmitgliedschaft Christian Henrich 

• Antrag vom 27.01.2022 – Erhöhung Mitgliedsbeitrag 

• Antrag vom 14.05.2022 – Ehrenmitgliedschaft Joshua Lear 

• Antrag vom 14.05.2022 – Vorschlag Änderung GO Thema Ehrenmitglieder 

• Antrag vom 19.05.2022 - Wahlordnungsanpassung 

 
Anträge nach Frist zur Abstimmung zur Aufnahme in die Tagesordnung: 

• Es werden keine weiteren Anträge gestellt. 



 
 

Bernemer Kerwe Gesellschaft 1932 e.V.  
Postfach 60 08 28 
60338 Frankfurt am Main  Seite [2] 

5. Genehmigung der Tagesordnung 

• Ergänzungen / Änderungen zur Tagesordnung 

• Fehler im Punkt Wahlen – Die Wahlen sind die Unterpunkte 12a bis 12g und nicht 11a bis 
11g 

• Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt: 21 ja/ 0 nein / 1 Enthaltungen  

6. Genehmigung Protokoll 

• Das Protokoll der Sitzung vom 17.10.2021 wurde per E-Mail zugesandt. 

• Es wird gefragt, ob das Protokoll JHV 17.10.2021 verlesen werden soll. Dies wird vom 
Plenum einstimmig verneint. 

• Es sind keine zusätzlichen Änderungswünsche eingegangen, außer den bereits 
aufgenommenen Änderungen. 

• Dominik Müller fragt, ob es Änderungen gibt. Es gibt keine Änderungswünsche. 

• Abstimmung Genehmigung Protokoll 17.10.2021: 21 ja/ 0 nein / 1 Enthaltungen 

7. Bericht des Vorstandes 17.10.2021 – 11.06.2022 

• Es wird ein Vorstandsbericht verlesen, welcher die letzten 6 Monate umfasst. 

• Der Vorstandsbericht wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

8. Kassenbericht 

• Veronika Dörffler verliest den Kassenbericht. Der Bericht wird dem Protokoll als Anlage 
beigefügt.  

9. Bericht Kassenprüfer 

• Sigrid Peppert über die am 29.05.2022, 12:00-13:15 Uhr durchgeführte Kassenprüfung. 

• Die Prüfung 2022 fand im kleinen Rahmen statt. 

• Es wurden für 2021: 58 Positionen und für 2022: 140 Einzelpositionen geprüft. 

• Einwände von Seiten der Kassenrevisorinnen:  
Es wurden zwei Mal vorfrankierte Briefumschläge gekauft. Dies ist teurer (ca. 20,00€), als 
Umschläge und Marken separat zu kaufen und die Marken dann auf die Umschläge zu 
kleben.  
Zudem wurde am Volkswandertag für 20 Euro Schnaps auf Vereinskosten gekauft. Laut 
eines bestehenden MV Beschlusses ist das jedoch nicht zulässig. Es ist darauf zu achten, 
dass dies in Zukunft nicht mehr geschieht. 

• Die Revisorinnen sehen keine weiteren Einwände zur Entlastung des Vorstandes 

• Die Prüfberichte werden dem Protokoll beigefügt. 

10. Aussprache / Entlastung 

• Rückfragen zum Kassenbericht: 
o Zu den Posten Vermietung und Werbekostenzuschuss, die betreffende Passage aus 

dem Kassenbericht wird erneut verlesen. 
o Welche Zuschüsse durch Ämter etc wurden bewilligt? Die betreffende Passage aus 

dem Kassenbericht wird erneut verlesen. 

• Vorstandsbericht: 
o Bernemer Mittwoch: Auf die Aussage im Bericht, dass sich zum Zeitpunkt des 

Bernemer Mittwochs eine Baustelle vor der Volksbank befindet, merkt Peter 
Schmidt an, dass die betreffende Baustelle aktuell bereits wieder abgebaut ist und 
auch die restlichen Baustellen in diesem Bereich bis zum August abgebaut sein 
sollen. 
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• Sicherheitskonzept zum Umgang mit Bargeld: 

Sigrid Peppert fragt an, ob das schon in vergangenen HVs angemahnte Sicherheitskonzept zum 
Umgang mit Bargeld in irgendeiner Form erweitert wurde. 
 
Antwort: An dem eigentlichen Konzept mit den aufgehängten Briefkästen und den damit 
verbundenen regelmäßigen Abschöpfungen der Barkassen ändert sich erst einmal nichts. Jedoch 
gibt es dieses Jahr auf dem Festplatz erstmalig die Möglichkeit, am EC Terminal (SumUp) 
bargeldlos zu zahlen. Damit soll die Menge an Bargeld auf dem Platz reduziert werden. Sollte 
der Testlauf in diesem Jahr funktionieren, ist geplant, für das nächste Jahr weitere Terminals 
anzuschaffen, sodass an jeder Ausgabestelle der Theke bargeldlos bezahlt werden kann. 

 

Claudia Gulde nimmt ab 15:15 Uhr an der JHV teil, seit diesem Zeitpunkt sind 23 wahlberechtigte Mitglieder anwesend 

 

Es wird von einigen Mitgliedern die Notwendigkeit des bargeldlosen Zahlens angezweifelt. 
 

• Wald-Tshirt: 
o Ausgabe der Tshirts an alle die beim Baum holen dabei sind 
o Es sollte nur ein Tshirt pro Person geben 

• Bestellschein für BKG Klamotten ist noch ausstehend, wird kommuniziert, sobald die neuen 
Produkte in die Liste aufgenommen 

Sigrid Peppert stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten. 

• Abstimmung: 23 ja / 0 nein / 0 Enthaltungen 
 

Der Vorstand ist hiermit entlastet. 

11. Anträge 

Alle Anträge werden laut verlesen, bevor sie diskutiert und danach abgestimmt werden. 
Die Originalanträge können beim Vorstand eingesehen werden. 

 

Antrag „Änderung GO Thema Ehrenmitglieder“ 

Aussprache: 

- Amt des Ehrenvorsitzenden sollte ausschließlich Leuten zugesprochen werden, welche 
außerordentliche Tätigkeiten für den Verein übernommen haben 

- Es wird angemerkt, dass der Titel eines Ehrenmitglieds mit keinen weiteren 
Vergünstigungen verbunden sein sollte. Die im Antrag beschriebenen Vergünstigungen 
(Gleichstellung mit Beisitzer im Vorstand, Tragen der Ehrennadel, Ehrung auf Veranstaltung) 
werden als zu viel und unnötig empfunden. 

• Abstimmung: 00 ja / 18 nein / 5 Enthaltungen  

Antrag „Änderung GO Thema Ehrenmitglieder“ ist damit abgelehnt. 

 

Antrag „Ehrenmitgliedschaft Christian Henrich“. 

- Offene Aussprache zu der Person Christian Henrich und warum oder nicht der Antrag 
angenommen werden soll 

- Aus dem Plenum wird geäußert, dass Christian zwar als Kassierer und darüber hinaus 
hervorragende Arbeit für den Verein geleistet hat. Es wird zugleich jedoch seine 
Außendarstellung und die Kommunikation mit Dritten beanstandet. Es wird geäußert, dass 
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sein Verhalten seit der letzten HV insbesondere gegenüber dem neuen Vorstand nicht in 
Ordnung ist. 

- Dominik Müller gibt zu Protokoll, dass nach seiner Erfahrung die Zusammenarbeit mit 
Christian Henrich sehr gut ist. Selbstverständlich gibt es Reibungspunkte und es wird 
berechtigte Kritik von Christian Henrich an einzelnen Tätigkeiten des neuen Vorstands 
geübt. Dominik Müller ist der Überzeugung, dass „Dies jedoch immer aus dem Wunsch 
heraus geschieht, den Verein und den neuen Vorstand zu unterstützen.“. Ein Fehlverhalten 
in der Außenwirkung oder gegenüber Mitgliedern des neuen Vorstands kann Dominik 
Müller nicht erkennen. Ihm gegenüber steht Christian Henrich zu sämtlichen Themen mit 
Rat und Tat zur Seite. 

- Grundsätzlich wird im Plenum die Antragstellung auf Ehrenmitgliedschaft (im 
Zusammenspiel mit dem zusätzlichen Antrag für Joshua Lear) als inflationär 
wahrgenommen. 

- Die Abstimmung findet auf Antrag geheim statt. 

• Abstimmung: 06 ja / 13 nein / 04 Enthaltungen  

Antrag „Ehrenmitgliedschaft Christian Henrich“ ist damit abgelehnt. 

 

Antrag „Ehrenmitgliedschaft Joshua Lear“ 

- Offene Aussprache zu der Person Joshua Lear und warum oder nicht Antrag angenommen 

werden soll 

- Aus dem Plenum wird geäußert, dass Joshua Lear abseits der Veranstaltung Kerb nur sehr 
spärlich in Erscheinung tritt. 

- Grundsätzlich wird im Plenum die Antragstellung auf Ehrenmitgliedschaft (im 
Zusammenspiel mit dem Antrag für Christian Henrich) als inflationär wahrgenommen. 

- Die Abstimmung findet auf Antrag geheim statt. 

• Abstimmung: 02 ja / 16 nein / 05 Enthaltungen 

Antrag „Ehrenmitgliedschaft Joshua Lear“ ist damit abgelehnt. 

 

Antrag „Erhöhung Mitgliedsbeitrag“. 

- Es gibt Zweifel, ob die Erhöhung notwendig und zweckmäßig ist 
- Der derzeitige Mitgliedsbeitrag deckt im Moment nicht mehr die Fixkosten des Vereins 

(Kosten ohne Kerb und zusätzliche Ausgaben) 
- Keine ausreichende Berücksichtigung von sozial schwächer Gestellten (Rentner, 

Behinderungen,  ...) 
- Fehlende Gegenleistung durch den Verein (man bekommt nichts für sein Geld geboten) 

• Abstimmung: 11 ja / 10 nein / 02 Enthaltungen  

Antrag „Erhöhung Mitgliedsbeitrag“ ist damit angenommen. 

 

Antrag „Wahlordnungsanpassung“ 

- Festlegung der Wahlordnung (erste , geschäftsführende Vorstände vor den zweiten 
Vorständen) 

• Abstimmung: 22 ja / 00 nein / 01 Enthaltungen 

Antrag „Wahlordnungsanpassung“ ist damit angenommen. Da kein Formulierungsvorschlag für 
eine Änderung der GO im Antrag enthalten war, ist der Vorstand mit Annahme dieses Antrags 
beauftragt, eine entsprechende Formulierung zu erstellen und in der nächsten MV dem Verein 
vorzutragen. 
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12. Wahlen  

• Bestimmung eines Wahlleiters: Jann Wienekamp 

• Es wird nach Wahlhelfern gefragt. 

• Abstimmung der Wahlhelfer: Jutta Steinbach und Gabi Jaster-Oberhack 

• 22 ja / 00 nein / 01 Enthaltung 
 
 
12a Wahl des 1. Kassierers (Stimmzettel gelb) 

• Kandidaten: 
o Jann Wienekamp 

 
Jann Wienekamp nimmt die Kandidatur nicht an. Da es keine weiteren Kandidaten gibt, wird die 
Wahl des ersten Kassieres auf die nächste JHV verschoben. 
Die Position des ersten Kassieres bleibt weiterhin unbesetzt. 
 
12b Wahl der Kassenprüfer 

• Die Kassenprüfer wurden auf der letzten HV gewählt und sind für zwei Jahre im Amt. Daher 
ist eine heutige erneute Wahl unnötig, es sei denn, eine der gewählten Personen möchte 
nicht mehr Kassenrevisor sein. 

• Da alle gewählten KassenrevisorInnen das Amt weiterhin ausüben möchten, ist keine 
Neuwahl notwendig. 

13. Verschiedenes 

a) Jahreshauptversammlung 2023 
o Termin: Samstag, den 11.03.23 (im Anschluss Heringsessen) 

b) Schichtpläne Kerb ausgelegt 
c) Arbeitstreffen, 18.06.2022 ab 10.00 Uhr 
d) Kleiderordnung zum Festumzug 

Aus dem Plenum kommt die Anmerkung, dass teilweise sich Mitglieder nicht an die 
Kleiderordnung der BKG halten. Insbesondere beim Tragen der Kluft sollte darauf geachtet 
werden, einen ordentlichen Eindruck zu machen. Dazu gehört z.B., unter der Weste ein 
weißes Hemd und eine schwarze Hose oder Kniebundhose zu tragen. 
Grundsätzlich ist die Kleiderordnung in der GO festgelegt und die Mitglieder werden 
gebeten, diese bei offiziellen Anlässen einzuhalten. 

e) Samstag & Sonntag (18.-19-06.2022 14:00 Uhr) → Tage der offenen Tür im Stadtarchiv des 
Fördervereins Historisches Bornheim 

f) 02.07.2022 Führung zum Thema „Frankfurt unter der SS“ 
g) Bernemer Weinfest findet statt (15.06.-19.06.2022) 

 

Anhänge zum Protokoll: 
Vorstandsbericht Oktober 2021 – Juni 2022 
Kassenbericht Oktober 2021 – Juni 2022 
Bericht Kassenprüfer Oktober 2021 – Juni 2022 
 

Ende: 16:18 Uhr 
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Dominik Müller 

1. Vorsitzender 

 Veronika Dörffler 

1. Schriftführerin 

 

 


